

## OPTIMALISASI PEMANFAATAN MEDIA SOSIAL PADA SISWA/SISWI SMKN 1 SEBERIDA KABUPATEN INDRAGIRI HULU

Aris Triyono<sup>1</sup>, Linda Yuliasuti<sup>2</sup>, Tri Rahayu<sup>3</sup>, Desi Amidasti<sup>4</sup>, Nessie Illona Amorita<sup>5</sup>

<sup>135</sup>Program Studi Manajemen, Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.

<sup>24</sup>Program Studi Agribisnis, Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri

<sup>12345</sup>E-mail: [aristriyono111270@gmail.com](mailto:aristriyono111270@gmail.com), [lindayuliasuti50@gmail.com](mailto:lindayuliasuti50@gmail.com), [ayu.tr33@gmail.com](mailto:ayu.tr33@gmail.com),  
[desiamidasti@stieindragiri.ac.id](mailto:desiamidasti@stieindragiri.ac.id), [nessieamorita@gmail.com](mailto:nessieamorita@gmail.com)

### Riwayat Artikel:

Dikirim: 23.11.2023

Direvisi: 23.11.2023

Diterima: 23.11.2023

***Abstrak:** Perkembangan teknologi informasi mendorong penggunaan media sosial meningkat pesat terutama pada rentang usia 13-18 tahun. Media sosial akan memberikan banyak manfaat dan tidak sedikit pula akan menimbulkan dampak negatif. Edukasi dan pengawasan terhadap penggunaan media sosial harus menjadi perhatian kita bersama. Berdasarkan hasil survei, Siswa/Siswi SMKN 1 Seberida telah menggunakan media sosial dengan baik, namun belum optimal. Oleh sebab itu, Tim PKM melakukan sosialisasi dengan memberikan pemahaman materi terkait Optimalisasi Pemanfaatan Media Sosial pada Siswa/Siswi SMKN 1 Seberida Kabupaten Indragiri Hulu. Salah satu tujuan kegiatan ini adalah untuk meningkatkan kesadaran Siswa/Siswi tentang pentingnya memanfaatkan teknologi informasi terutama dalam menggunakan media sosial secara bijak dan optimal dapat membantu dalam meningkatkan pengetahuan dan mengembangkan potensi diri.*

***Abstract:** The development of information technology encourages the use of social media to increase rapidly, especially in the age range of 13-18 years. Social media will provide many benefits and not a few will have a negative impact. Education and supervision of the use of social media must be our common concern. Based on the survey results, students of SMKN 1 Seberida have used social media well, but not optimally. Therefore, the PKM Team conducted socialization by providing material understanding related to Optimizing the Use of Social Media for Students of SMKN 1 Seberida, Indragiri Hulu Regency. One of the objectives of this activity is to increase students' awareness of the importance of utilizing information technology, especially in using social media wisely and optimally to help increase knowledge and develop self-potential.*

### Kata Kunci:

*Pemanfaatan Media Sosial*

## Pendahuluan

Perkembangan teknologi yang kian pesat melahirkan internet menjadi kebutuhan prioritas Masyarakat di Indonesia. Berdasarkan laporan oleh Asosiasi Penyelenggara Jasa Internet Indonesia (APJII) yang bertajuk "Profil Internet Indonesia 2022", dijelaskan bahwa tingkat penetrasi internet yang cukup tinggi terjadi di Indonesia pada periode 2021-2022, mencapai 77,02%. Fakta lain yang muncul, penetrasi internet tertinggi terjadi di kalangan usia 13-18 tahun, dengan hampir seluruhnya (99,16%) anggota kelompok usia tersebut terhubung ke internet. Hal ini, menunjukkan bahwa generasi muda khususnya pada Pendidikan Tingkat SMP dan SMA/SMK memiliki akses yang sangat luas dan signifikan terhadap teknologi dan informasi terutama pada media sosial.

Saat ini, media sosial lebih gampang diakses melalui gawai atau peranti yang praktis dan lebih mudah dibawa. Media sosial adalah *platform-platform online* yang memfasilitasi pembuatan dan pertukaran konten oleh pengguna. Fitur-fitur utama media sosial melibatkan berbagi informasi, ide, gambar, video, serta berinteraksi dengan pengguna lainnya (Siddiqui & Singh, 2016). Beberapa *platform* media sosial yang populer yaitu, *WhatsApp, Facebook, Instagram, Twitter, TikTok*, dan lainnya.

Media sosial telah menjadi barang vital pada hampir pada setiap individu dari dunia bisnis, pendidikan, hingga industri. media sosial memfasilitasi berbagai jenis interaksi, yaitu bersifat *one to one* (personal) atau *one to many* serta dapat bersifat *many to many* (Luhmann, 2012). Media sosial telah mengubah paradigma dengan memungkinkan banyak orang untuk berpartisipasi dalam proses interaksi dan berbagi informasi secara bersamaan.

Berdasarkan data pengguna internet tahun 2022 yang menunjukkan tingginya angka pengguna pada rentang usia remaja dengan tingkat sekolah menengah baik pertama maupun menengah atas, perlu adanya perhatian bersama terkait optimalisasi pemanfaatan media sosial di kalangan remaja. Mempertimbangkan tidak sedikitnya dampak yang dihasilkan dari penggunaan media sosial secara tidak bijak dan kurangnya pengawasan, pengguna internet rentang usia 13-18 tahun ini harus terus diedukasi mengenai penggunaan media sosial secara baik agar menimbulkan manfaat bagi kehidupannya.

Pada perannya saat ini, media sosial telah membangun sebuah kekuatan besar dalam membentuk pola perilaku dan berbagai bidang dalam kehidupan masyarakat salah satunya siswa/i. Adapun fungsi media sosial pada siswa/i diantaranya sebagai berikut :

### 1. Sarana Belajar Mandiri

Pelajar yang masih kurang memahami materi ketika pembelajaran secara formal di sekolah, dapat meningkatkan pemahamannya dengan bantuan internet. Proses belajar pun

dapat secara mandiri tanpa didampingi orang tua maupun guru.

## 2. Penunjang Kegiatan Pembelajaran Secara Daring (Online)

Media sosial dapat dijadikan pelajar maupun guru dalam meningkatkan efektifitas pembelajaran. Dengan begitu, pemberian materi menjadi tidak monoton.

## 3. Sarana Minat Baca.

Saat ini minat baca pelajar cenderung menurun. Sementara, media sosial menyediakan informasi yang kebanyakan berbentuk tulisan. Contohnya artikel, eBook, dan berita, sehingga mengharuskan pelajar untuk membacanya dahulu. Oleh karena itu, hal tersebut dapat membantu dalam meningkatkan minat baca pelajar.

SMKN 1 Seberida merupakan salah satu SMK terbaik di Kabupaten Indragiri Hulu, Provinsi Riau. Berdasarkan hasil survei tim PKM, rata-rata siswa/siswi sudah menggunakan media sosial dengan bijak, namun masih belum optimal dan perlu diedukasi secara berkala. Berdasarkan latar belakang masalah inilah, kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dilaksanakan sebagai sarana optimalisasi pemanfaatan media sosial pada siswa/siswi SMKN 1 Seberida Kabupaten Indragiri Hulu.

## Metode Pelaksanaan

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini dilaksanakan di SMKN 1 Seberida, Kecamatan Seberida, Kabupaten Indragiri Hulu. Kegiatan dilaksanakan, pada hari Kamis tanggal 16 November 2023 pukul 09.00 WIB. Sebelum melaksanakan PKM, Tim PKM yang terdiri atas Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri telah melakukan survei dan mengidentifikasi masalah penggunaan media sosial oleh peserta didik di SMKN 1 Seberida.

Kemudian, tim PKM melakukan sosialisasi dengan memberikan pemahaman materi terkait pemanfaatan media sosial secara optimal. Kegiatan sosialisasi ini diawali dengan *brainstorming* yang dilakukan oleh narasumber bersama siswa dan siswi SMKN 1 Seberida. Kegiatan selanjutnya adalah pemaparan materi, diskusi dan tanya jawab yang dipandu oleh moderator tentang materi optimalisasi pemanfaatan media sosial yang telah dibahas sebelumnya. Kegiatan PKM diakhiri dengan pemberian hadiah kepada para peserta.

## Hasil dan Diskusi

Kegiatan pengabdian ini menghasilkan peningkatan kemampuan siswa dan siswi dalam bermedia sosial yang baik. Selain itu, pengetahuan siswa dan siswi tentang berbagai

informasi terkait dunia teknologi, internet, dan media sosial bertambah. Wawasannya semakin luas serta mendapatkan informasi akurat dan aktual. Kesadaran siswa dan siswi tentang betapa pentingnya memanfaatkan teknologi informasi meningkat, khususnya media sosial secara optimal agar dapat meminimalisir munculnya dampak negatif.

Kegiatan ini disambut dengan sangat antusias oleh peserta sosialisasi yaitu siswa dan siswi SMKN 1 Seberida. Antusiasme dan keaktifan peserta dalam kegiatan ini merupakan indikator positif untuk menilai keberhasilan. Selama diskusi dan tanya jawab, para peserta mengikuti dengan baik. Kemudian, hasil diskusi menunjukkan peningkatan pemahaman dan pengetahuan peserta setelah penyampaian materi yang menarik dan informatif oleh narasumber merupakan hal yang bisa dianggap sebagai tanda bahwa tujuan penyelenggaraan kegiatan telah tercapai. Hasil diskusi juga menunjukkan bahwa mayoritas siswa dan siswi menggunakan media sosial untuk mencari informasi, dan sisanya lebih banyak untuk menjalankan fungsi sosial dalam kehidupannya.

Evaluasi kegiatan dilakukan setelah kegiatan selesai dilaksanakan dengan mengolah data kuesioner yang telah diisi oleh seluruh peserta Pengabdian Kepada Masyarakat yang hadir yang berjumlah 56 orang. Dengan hasil sebagai berikut:

Tabel 1, Evaluasi

No	Pertanyaan kuesioner	Rata-rata Kepuasan
1	Penyampaian Moderator	8,3
2	Sesi 1 : Materi. Pengenalan secara umum privasi dalam bermedia sosial	8,2
3	Sesi 2 : Materi Penyampaian penggunaan media sosial yang bijak.	8,2
4	Sesi 3 : Tanya jawab	7,8
5	Sesi 4 : Kuis	7,9
6	Penyampaian materi	8,3
7	Tingkat kepuasan seluruh kegiatan PKM	8,8
	Rata-rata keseluruhan	8,2

Dari data diatas dapat dilihat bahwa rata-rata kepuasan terendah terdapat pada sesi tanya jawab yang bernilai 7,8 hal ini siswa-siswi SMKN 1 Seberida masih belum optimal tentang pengetahuan terhadap media sosial utunk itu hal ini merupakan menjadi bahan evaluasi dari berbagai rangkaian acara Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dan rata-rata kepuasan tertinggi ada ditingkat kepuasan keseluruhan kegiatan yang bernilai rata-rata 8,8 hal ini menunjukan seluruh kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dapat diterima dan memuaskan peserta Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Siswa-siswi SMKN 1 Seberida.



## Dokumentasi

### 1. Foto-Foto Kegiatan PKM



Tim PKM



Tim PKM; Siswa/Siswi SMKN 1 Seberida



Narasumber



Peserta PKM



Diskusi dan tanya jawab



Pemberian hadiah

## 2. Surat Tugas dan Absensi PKM



**YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022  
 Program Studi: S1 Manajemen - S1 Teknik Sipil - S1 Agribisnis - D3 Kebidanan - D3 Teknik Mesin  
 Restorasi: Jl. R. Soeprapto No. 14 Telp. (0749) 21019 Rengat, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau - Indonesia  
 Website: www.itbi.ac.id - Email: info@itbi.ac.id

**SURAT TUGAS**  
 Nomor : 037/P3M/ITBI/N-RGT/XI/2023

Yang bertanda tangan dibawah ini:  
 NAMA : Suwaji, SE, MM  
 NIDK : 1022097401  
 JABATAN : Kepala Pusat Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (P3M)  
 Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri

Menugaskan Kepada Dosen Berikut:

No	Nama Pengabdian	Jabatan	Alamat
1	Dr. Aris Triyono, S.E., M.M.	Ketua	Rengat
2	Linda Yuliasri, S.P., M.Pd.	Anggota	Rengat
3	Tri Rahayu, S.E., M.M.	Anggota	Rengat
4	Desi Amidasti, S.P., M.M.	Anggota	Rengat
5	Nessie Ibona Amorita, S.Pd., M.Pd	Anggota	Rengat

Untuk melaksanakan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) pada:

Hari : Kamis  
 Tanggal : 16 November 2023  
 Tempat : SMKN 1 Seberida Jln. Jend Sudirman, Buluh Rampai, Seberida  
 Judul : Optimalisasi Pemanfaatan Media Sosial Pada SMKN 1 Seberida, Kab. Indragiri Hulu

Demikianlah Surat Tugas ini dibuat untuk dilaksanakan dengan sebaik-baiknya dan dengan penuh tanggungjawab.

Rengat, 10 November 2023



**YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**  
 Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022  
 Program Studi: S1 Manajemen - S1 Teknik Sipil - S1 Agribisnis - D3 Kebidanan - D3 Teknik Mesin  
 Restorasi: Jl. R. Soeprapto No. 14 Telp. (0749) 21019 Rengat, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau - Indonesia  
 Website: www.itbi.ac.id - Email: info@itbi.ac.id

**BERITA ACARA & PRESENSI**  
**PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM)**  
**DONEN**  
**INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI**

Pada hari ini, KAMI, tanggal 16 bulan NOVEMBER tahun 2023 telah dilaksanakan / dipresentasikan Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh DOSEN INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI pada:

Hari/Tanggal : Kamis, 16 November 2023  
 Jam : 09.00 WIB s/d Selesai  
 Tempat : SMKN 1 Seberida  
 Desa / Kel : Buluh Rampai  
 Kecamatan : Seberida  
 Kabupaten : Indragiri Hulu  
 Judul : OPTIMALISASI PEMANFAATAN MEDIA SOSIAL PADA SMKN 1 SEBERIDA KABUPATEN INDRAGIRI HULU

NO.	NAMA PESERTA	ASAL PESERTA	TANDA TANGAN
1.	Jesko Leo br P	SMKN 1 Seberida/MPB	[Signature]
2.	Jovita Rachmasari	SMKN 1 Seberida/MPB	[Signature]
3.	Ramadan	SMKN 1 Seberida/MPB	[Signature]
4.	Latifa Nabila	XI MPB	[Signature]
5.	Dyan Aeno Canggara	VI MPB	[Signature]
6.	Bismillah Anwar Varanda Putri	XI MPB	[Signature]
7.	Anggun Mardiana	XI MPB	[Signature]
8.	Dea Magdalena	XI MPB	[Signature]

9.	Clara Agustin	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
10.	Winda Hanika N	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
11.	Mgi Acha Feba	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
12.	Raihan Muhandi	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
13.	Rana Fadillah	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
14.	Muhammad Yusuf	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
15.	Siti Nur Fatmahan	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
16.	Asti Wilharu Dharma	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
17.	Lince Gusman Br Samosir	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
18.	Indah Permatasari	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
19.	Dina Witarini	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
20.	Rani Ocha Sari	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
21.	Prisma Dandiyah	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
22.	Rafno Savita	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
23.	Wanda Juwana	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
24.	PWA Kusuma	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
25.	Nayla Harwa	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
26.	Fauzan Rahnul Alvia	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
27.	Al-Azir	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
28.	Agung Kurniawan Saebani	Smkn 1 Seberida	[Signature]
29.	Juvis Nababari	Smkn 1 Seberida	[Signature]
30.	ADITYA FIRMANSYAH	Smkn 1 Seberida	[Signature]
31.	Ran Setiawan Pratomo	Smkn 1 Seberida	[Signature]
32.	Anggota Nawansyah	Smkn 1 Seberida	[Signature]
33.	Marpy Satrio	Smkn 1 Seberida	[Signature]
34.	Adrian	Smkn 1 Seberida	[Signature]
35.	Alia Purka	Smkn 1 Seberida	[Signature]
36.	Siska Zamani	Smkn 1 Seberida	[Signature]
37.	Hesita Triandhi	Smkn 1 Seberida	[Signature]
38.	Siti Masika	Smkn 1 Seberida	[Signature]

39.	Huma	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
40.	Shafa An-Nisa	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
41.	Tia Wahyuni Nisih	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
42.	Pato Cita Bunga Sitanus	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
43.	Abid Habibullah	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
44.	Alvin Solah Priatama	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
45.	Fitria - Zan Zaua	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
46.	Yenny Anwar	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
47.	Siti Hamkayani	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
48.	Nina	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
49.	auf Vata disa	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
50.	Rani Rofya	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
51.	Nurjana	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
52.	Lani Marlina	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
53.	Asep Saputra	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
54.	Efa Febriyanti	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
55.	Clisa Alharja	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]
56.	Rendi Pradana	Smkn 1 Seberida / XI MPB	[Signature]

Berita acara ini ditulis dan disampaikan sesuai dengan yang sebenarnya,

Rengat, 16 November 2023  
 Ketua/Tim Pelaksana PKM,

(Tri Rahayu, SE, MM) (Desi Amidasti, S.P., M.M.)  
 (Nessie Ibona Amorita, S.Pd., M.Pd.) (Linda Yuliasri, S.P., M.Pd.)  
 (Dr. Aris Triyono, SE, MM)



## **Kesimpulan**

Secara umum, aktivitas penggunaan media sosial memainkan peran yang lebih besar dalam fungsi sosial. Siswa cenderung mengutamakan kegiatan pencarian informasi melalui media sosial, sedangkan siswi lebih mengutamakan fitur sosial. Preferensi Aktivitas pemanfaatan media sosial ini, bersifat umum dan dapat bervariasi di antara individu. Siswa dan siswi seringkali memiliki kebutuhan dan minat yang berbeda. Selain itu, peran pengawasan orang tua dan pendidik dalam membimbing penggunaan media sosial juga penting untuk memastikan bahwa kegiatan *online* siswa dan siswi dapat mendukung pengembangan positif mereka.

Wawasan siswa dan siswi mengenai teknologi dan informasi terutama hal media sosial bertambah dan semakin luas. Target dan tujuan dari pelaksanaan kegiatan telah tercapai. Melalui sosialisasi ini, kemampuan peserta meningkat dalam menggunakan media sosial. Setelah mengikuti kegiatan ini, peserta diharapkan mampu memanfaatkan media sosial dengan optimal dan lebih bijak lagi daripada sebelumnya.

## **Ucapan Terima Kasih**

Alhamdulillah, kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) di SMKN 1 Seberida Kec. Seberida, Kabupaten Indragiri Hulu terlaksana dengan baik. Pencapaian ini tidak terlepas dari dukungan yang diberikan semua pihak terkait. Oleh karena itu, ucapan terimakasih disampaikan kepada:

1. Institut Teknologi dan Bisnis (ITB) Indragiri
2. Kepala SMKN 1 Seberida
3. Wakil Kepala SMKN 1 Seberida Bidang Kurikulum
4. Perwakilan Siswa dan Siswi SMKN 1 Seberida kelas 10, 11, dan 12.
5. Semua Pihak yang Terkait dalam Pelaksanaan Kegiatan ini.

## **Daftar Referensi**

- Asosiasi Penyelenggara Jasa Internet Indonesia. (2022). *Laporan Survei Internet APJII 2011-2022 Q1*. Jakarta: Asosiasi Penyelenggara Jasa Internet Indonesia
- Luhmann, N. (2012). The evolution of information and communication technologies. In T. Pfeffer, *Virtualization of universities: Digital media and the organization of higher education institutions* (pp. 5-20). New York: Springer
- Siddiqui, S., & Singh, T. (2016). Social media its impact with positive and negative aspects. *International Journal of Computer Applications Technology and Research*, 5(2), 71-75.